

DIARIO
Y POLÍTICO

HISTÓRICO
DE SEVILLA.

Martes 30 de

Abril de 1793.



SANTA CATALINA DE SENA VIRGEN.

Esta Santa fue hija de un Tintorero de Sena en la Toscana; nació gemela en el año 1347. En ella se anticipó la virtud á la razon, y la razon á los años. La innata propension que manifestó desde su cuna á todo lo que era virtud, la mereció generalmente el nombre de Santa á la edad de 5 años: á los 8 hizo voto de perpetua castidad; y así, quando se la apuró para que prestase su consentimiento á unas bodas ventajosas, declaró que ya tenia Esposo Inmortal, cortándose el cabello y echándose un velo sobre la cabeza: á los 18 tomó el Avito de la Orden Tercera de Santo Domingo. Como Esposa amante de Jesu Christo; se empeñó y consiguió asemejarse á este Divino Exemplar que se nos fue mostrado. En ella se dexa admirar una copia la mas hermosa de la vida oculta y de la vida manifiesta del Salvador. De aquella en su total abstraccion de las criaturas, sumo retiro y asombroso silencio: de esta en los exercicios de zelo por el bien y conversion de las almas, y en los diferentes officios á que la obligó su caridad por socorrer públicas y privadas necesidades. En suma, la vida de esta Santa fue una tela de maravillas, y un admirable compuesto de milagros. Su muerte como su vida fue en 29 de Abril de 1380 á los 33 de su edad. Su virginal cuerpo fue sepultado en la Iglesia de la Minerva, y el Papa Pio II la colocó en el número de las Santas en 1461. (*Crois. A. C.*)

Está el Jubileo de las 40 horas en la Congregacion de Nra. Sra. de la Salud en San Isidoro.

Afec-

Afecciones Astronómicas.

Sale el Sol á las 5 hor. y 13 m. Se oculta á las 6 hor. y 47 m.
 El 21 de la Lun. Sale á las 11 h. y 23 m. de la noeh. Se oculta á las
 9 hor. y 33 m. de la mañan. del 1 de Mayo.
 Plena Mar en este Rio á las 3 h. y 11 m. de la madrugada.
 Distá una Marea de otra 6 hor. y 12 m.

SIGUE LA ANTERIOR.

Descubierto el sagrado tesoro fue tanta la fragancia de su cuerpo, que como si fuera una niebla de bálsamo humedeció los cabellos y barba de todos los circunstantes con un rocío de olor superior al natural. La caja del sepulcro era de enebro; y al punto que se descubrió el venerable cuerpo, enfermó Alvito segun le habia prevenido el Santo en la última aparicion, y al dia séptimo dió su alma al Criador. El Rey Benabeth tenia dispuesto un velo de seda de maravillosa hechura; y al tiempo de poner el sacratísimo cuerpo en la caja, le echó encima no solo para gratificar al Rey D. Fernando con aquel obsequio, sino como en reverencia del Santo, pues ilustrado con superior instinto dixo entre suspiros de lo íntimo del pecho: Te apartas de aquí Varon Venerable, Isidoro; pero bien sabes que tu causa es la mia, por lo que te pido que me tengas presente. Asi lo testifica el Historiador, como que lo oyó de los mismos que se hallaron presentes. El Obispo de Astorga D. Ordoño y toda su comitiva, recogieron el cuerpo del Obispo de Leon y el del Santísimo Isidoro, volviendo gozosísimos con el tesoro franqueado por el Cielo. Noticioso el Rey D. Fernando, tuvo el gozo mezclado con dolor por la muerte del Obispo Alvito á quien siempre habia respetado con singular amor. Dispuso un suntuosísimo aparato para recibir el huesped celestial que Dios le enviaba, colocándole en la Iglesia de San Juan Bautista que el mismo Rey habia fabricado, y entonces teniendo juntos á los Nobles de su Reyno con todos los Obispos, hizo que fuese consagrada en honor del Santísimo Doctor Isidoro. Fue tanta la devocion con que el Rey se hizo Siervo del Santo, que en el dia de aquella consagracion y traslacion en que hacía un gran convite, servia el mismo Rey la comida á las personas Religiosas; y á la Reyna con el respeto de la Real familia, manifestaba

el mismo gozo , sirviendo por sus manos á las demas personas. Los milagros que obró Dios en aquel Templo para ensalzar la gloria de su Santo , fueron tantos y tales que llenáran muchos libros si hubieran de escribirse. Basta decir en general , que alli recibian vista los ciegos : alli recobraban el oido los sordos: alli los cojos y mancos lograban sanidad ; y alli los espíritus inmundos dexaban libres á los que molestaban.

Conclusion á la Carta inserta en el Diario de ayer.

Si viera V. Señor Diarista ; qué ganas tengo de ser viejo y encanecer ! Estoy afligidísimo con mi edad , porque está uno siempre con el credo en la boca sin saber si es verdad ó mentira , bueno ó malo lo que dice ; y aun quando uno sepa que lo que dice lo ha oido ó leído en algun viejo , siempre se queda con aquella sospecha de si ha perdido algo la verdad al pasar por un cerebro mozito , ó si los que lo oyen (por más que salga la verdad pura y limpia) la despreciarán porque no se presenta con toda aquella autoridad que le da una cabellera blanca. Suplico pues á V. encarecidamente ponga en su Diario esta Carta á fin de ver si alguno se quiere tomar la molestia de responderme categóricamente á esta pregunta ; Por que los mozos no pueden pensar cosa buena ni digna del Público? Yo acá á mi modo , á lo mozo , bien conozco que los viejos pueden haber visto y leído mas , porque han tenido mas tiempo para todo ; pero sobre que esto sucede en muy pocos viejos , para que todos repitan este derecho de hablar en *Cátedra* , y con desayre de los mozos que se pueden haber cultivado mejor que ellos , se debia tambien suponer en los de mas edad un fondo de talento sin el qual todos los libros del mundo , ni el haberlo corrido de polo á polo , pueden servir de otra cosa que de entorpecerlo mas , pues toda la experiencia que se podria adquirir en los muchos años , sin un entendimiento claro y perspicaz que es como la luz , con la qual se han de ver los acacimientos , es un laberinto en que se pierde precisamente el hombre viejo ; y ve aqui por qué dixo el otro :

El que vivió muchos años,
Mas sin discrecion ni ciencia,
Es como quien corrió el mundo
Metido en una maleta.

Y otro que estaba mal tambien con esta cancion de los viejos de sabérsele todo solo por viejos :

Una cosa es tener años,
Y otra es llamarse uno viejo;
Que años no son sino dias,
Pero la edad dice seso.

Me sospecho con bastante fundamento , que el amor propio habrá inventado esta cantinela contra los mozos por serle á los viejos muy duro el confesar han ignorado lo que se les propone moderadamente , y no se les oculta á los de menos edad.

Vel quia turpe putant parere minoribus , et quæ imberbes didiscere senes spernenda fatere.

Espero de V. la publicacion que le suplico de esta Carta , y si lo merecen , la de los versos referidos , pues mi trabajo y zelo en conspirar al Diario me parece son acreedores á esto; no menos que el afecto con que le desea complacer

P. D.

Ramon Luis de Jasocar.

Mis ocupaciones no me permiten escribir con el despacio y correccion que quisiera , por lo que he de deber me disimule las faltas que haya en esto.

NOTICIAS PARTICULARES DE SEVILLA.

Diversión pública.

mucha fama.

Ha llegado á esta Ciudad un Profesor de Matemáticas , que pasa á la Corte , y manifestará al Público en el Almacén inmediato á la puerta del Príncipe , Plaza de los Toros , un primoroso GAVINETE DE MAQUINAS de nueva invencion , que con la mayor naturalidad manifestará diferentes cosas de mucho gusto pertenecientes á la Maquinaria , y concluirá con un bayle de Boleras , executado por dos Profesores Gaditanos , marido y muger , de El precio de la entrada será de 2 rls. en la gradería , 4 rls. en la segunda luneta y 6 en la primera. Se distribuirán los voletines en la Posada del Ancora , frente á dicha Plaza de los Toros , desde las 7 de la mañana , y á la misma entrada del Almacén.

Habrà dos entradas , la primera á las 4 y media de la tarde , y la segunda á las Oraciones ; y los dias de Toros habrá soló una entrada á las Oraciones.

CON REAL PRIVILEGIO. En la Imprenta del Diario.